



R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Sábado 22 de febrero de 2025

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

SECUNDARIAS DARÁN CLASES DE NÁHUATL. Estudiantes de 78 secundarias públicas de la capital podrán tomar clases de náhuatl en sus aulas, anunció **la Jefa de Gobierno, Clara Brugada**. Las clases serán opcionales y no aparecerá en boleta, por lo que los alumnos tendrán libertad de elegir si desean aprender esta lengua indígena. **Uni.14, Jor.25, Metro 9-ciudad**

ALISTAN VENTANILLA ÚNICA PARA SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN. **La Jefa de Gobierno, Clara Brugada**, instruyó al titular de Planeación y Ordenamiento Territorial, Alejandro Encinas, a trabajar en la apertura de una ventanilla única para el sector de la construcción de la Ciudad de México, de forma similar a la que se abrió recientemente para los proyectos inmobiliarios. **Uni.14**

APOYARÁ EL GOBIERNO CON UNA INVERSIÓN RÉCORD A LA INDUSTRIA DE LA CONSTRUCCIÓN. El gobierno capitalino refrendó su compromiso de apoyar a la industria de la construcción con una inversión récord de infraestructura y obra pública durante este sexenio, así como la apertura de una ventanilla única para los trámites a dicho sector. Al tomar protesta a la nueva directiva de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, delegación Ciudad de México, **la titular del ejecutivo local, Clara Brugada Molina**, destacó que dicha industria genera más de 236 mil fuentes de trabajo a nivel local, de allí la importancia de trabajar de manera conjunta, pues “ningún programa social puede sustituir al empleo”. **Jor.26**

PROYECTAN 9 MIL MDP PARA INFRAESTRUCTURA. **La Jefa de Gobierno, Clara Brugada**, señaló que en 2025 se prevé una inversión de hasta 9 mil millones de pesos en la infraestructura, gracias al fondo creado a finales de año pasado entre la administración capitalina y las alcaldías. **Ref. 2-Cd**

BRUGADA PROMETE IMPULSAR EL EMPLEO. “Ningún programa puede sustituir la generación de empleos”, **afirmó la Jefa de Gobierno, Clara Brugada**, al comprometerse con el sector de la industria de la construcción a impulsar el empleo, así como a garantizar certeza jurídica y condiciones de seguridad y competitividad. **Exc.19-C**

“HABRÁ GRAN INVERSIÓN PARA CDMX”: **BRUGADA.** **La Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada**, reafirmó su compromiso con la industria de la construcción y destacó la importancia de brindar certeza jurídica a los empresarios del ramo. **Razón 12**



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
CIUDADANA
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

BUSCAN RÉCORD EN INVERSIÓN PÚBLICA E INFRAESTRUCTURA. La Jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, reafirmó su compromiso de establecer un récord en inversión pública, infraestructura y obra pública en la capital del país. **Pre.8**

INVITA BRUGADA A CMIC A LICITACIONES. La Jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, invitó a la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción a participar en las licitaciones de obra pública en la capital de la República. **Basta 10**

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL

PREPARAN EJÉRCITO PARA ARMAR PROGRAMAS DE PROTECCIÓN CIVIL. La SGIRPC ha preparado a alrededor de mil responsables oficiales capaces de elaborar Programas Internos de Protección Civil para los diferentes inmuebles y negocios de la CDMX. Con ello, la capital ha pasado de tener menos de 3 mil PIPC en 2018 a más de 15 mil este año, indicó la titular de la SGIRPC, Myriam Urzúa. **Exc, 18, C.**

QUEMA MUCHO EL SOL A FINALES DE FEBRERO. La SGIRPC advirtió que los niveles de radiación solar llegarán a niveles peligrosos durante los próximos días, con hasta 11 puntos de radiación ultravioleta en la CDMX. **Grá, 2.**

LLUVIA A MEDIODÍA. La CDMX comenzó el día con una calurosa mañana, pero pasó una ligera brisa durante la tarde, provocando que capitalinos recurrieran a bolsas de plástico para cubrirse de la lluvia. Para hoy se prevé un día nublado, con temperaturas de entre 10 y 22 grados. **Ref, 2, Cd.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE GOBIERNO

ABREN MUSEO PARA PRESERVAR LA MEMORIA DE LA CRUZ ROJA. En el marco de la conmemoración de los 115 años de la Cruz Roja Mexicana se inauguró el Museo Nacional de la institución, que preserva la memoria histórica de su labor humanitaria, la cual brinda ayuda en desastres como sismos, inundaciones y accidentes. Al evento asistió César Cravioto, secretario de Gobierno de la CDMX, quien resaltó que la Cruz Roja estuvo presente en los sismos de 1985 y 2017, y en la pandemia de Covid-19 durante 2020 y 2022. **Uni, 8, NaI. Exc, 19, C.**



SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

DESTITUYEN 7 MIL 843 POLICÍAS EN EL PERIODO 2018-2025. De 2018 a lo que va de 2025 la Secretaría de Seguridad Ciudadana a través del Consejo de Honor y Justicia, ha destituido de la corporación a 7 mil 843 policías. Cifras remitidas vía transparencia a El Universal, refieren este número de elementos que ya no forman parte de la corporación al haber incumplido con sus funciones de acuerdo al artículo 108 de la Ley de Sistema de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México. **Uni.15**

ATRAPAN A TRES INTEGRANTES DE LOS TANZANIOS, ENTRE ELLOS EL LÍDER DE LA BANDA. Tras el cateo a dos inmuebles, fueron detenidos tres integrantes del grupo delictivo Los Tanzanios, dedicado a la venta y distribución de drogas en la zona oriente de la capital. Entre los detenidos se encuentra Diego N, líder de la célula criminal generadora de violencia. **Jor.26-C, Gráfico**

TRABAJADORES OBTIENEN OTRA ORDEN PARA RECUPERAR BIENES. Trabajadores de la fábrica de calzado El Oso obtuvieron otra orden judicial para que se les permita el acceso a las instalaciones donde antes laboraban, en la colonia Portales Sur, y que puedan recuperar diversos bienes. **Exc.18-C**

VAPOR DE MOTA. Importante golpe a la venta de medicamentos controlados y mercancía de contrabando asestó la policía de la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México al realizar un operativo y cateo en una bodega en el barrio bravo de Tepito, colonia Morelos, donde aseguraron vapeadores con marihuana, zapatos tenis, cigarrillos y medicamentos controlados. **Pre.17**

COMERCIANTE 'PAISA' ES BALEADO EN EL ZÓCALO. Un comerciante ambulante de nacionalidad colombiana resultó herido por disparo de arma de fuego en el Zócalo de la Ciudad de México. De acuerdo a los primeros reportes policiacos, un hombre originario de Colombia resultó herido por un disparo de arma de fuego en la pierna derecha, después de que un hombre accionó el arma de fuego contra la víctima. **Gráfico 8**

DETIENEN A 2 MENORES POR EXTORSIONAR A MUJER. Dos menores de edad fueron detenidos por las autoridades por extorsionar a una comerciante en Gustavo A. Madero. Luego de que ambos realizaran amenazas a la mujer, de 50 años, sobre no atender contra su integridad física a cambio de dinero, ella solicitó apoyo a policías de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. **Ref.4, Metro 3**

GIRAN ORDEN DE APREHENSIÓN EN CONTRA DE EL FOLOW. Un Juez de Control liberó una segunda orden de aprehensión por el delito de homicidio calificado contra Juan Carlos "N", alias el Folow, considerado un generador de violencia en las alcaldías La Magdalena Contreras y Tlalpan. Lo anterior por su posible participación en el asesinato de un joven de 20 años en un autolavado de la colonia Lomas de Padierna, el 7 de febrero de 2020. **Exc.19-C**



DETIENEN A HOMBRE CON DROGA EN LA CEDA. La Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México informó que efectivos policiales detuvieron a un hombre de 27 años en posesión de varias dosis de posible narcóticos en la Central de Abasto, ubicada en la alcaldía Iztapalapa. **Uni.15**

ASESINAN A EX PRESIDENTE EN TLÁHUAC. Un hombre de 24 años que se encontraba en arresto domiciliario fue asesinado a balazos en calles de la colonia Tláhuac. Las autoridades ya investigan los motivos del asesinato. **Pre.21**

COLOCAN TRAMPAS EN CAJEROS AUTOMÁTICOS. Dos sujetos quienes presuntamente colocaban trampas en cajeros automáticos para retener dinero fueron detenidos por efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, en calles de la alcaldía Cuauhtémoc. **Pre.20, Metro 3**

GOLPEA A UN POLICÍA POR MULTA DE PARQUÍMETRO. Un sujeto agredió a un policía de la Secretaría de Seguridad Ciudadana en calles de la alcaldía Cuauhtémoc, al negarse a pagar una multa por no pagar su boleto de parquímetro. **Pre.22**

ATORADO POR ROBO DE AUTOPARTES. Dos sujetos fueron detenidos por efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana por presunta participación en el delito de robo de autopartes, además de que les decomisaron drogas y un auto. La captura se dio en calles de la colonia Tres Estrellas, alcaldía Gustavo A. Madero. **Pre.21**

CAPTURAN A ASALTANTE. Un hombre fue detenido tras accionar un arma de fuego en contra de un comerciante colombiano de 28 años, a quien hirió en la pierna derecha. Según los primeros reportes, el incidente sucedió entre Correo Mayor y Academia, en la colonia Centro, el agresor fue detenido en la calle Moneda, y tras una revisión le aseguraron 30 bolsitas con aparente marihuana y un teléfono celular. **Jor.26, Basta 9, Uni.15**

AL CORRALÓN, 22 MOTOS. Un total de 22 motocicletas fueron trasladadas a un depósito vehicular durante un operativo de la Secretaría de Seguridad Ciudadana. Además los agentes infraccionaron a 30 conductores por no respetar el Reglamento de Tránsito y efectuaron 33 amonestaciones verbales. **Ref.4**

UN PROBLEMA QUE SE RESISTE A CEDER. El robo de vehículos en nuestro país es un problema persistente, pero se mantiene el optimismo para que la sociedad en conjunto trabaje y el problema se mantenga lo más controlado posible. La Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros informó que, de febrero de 2024 a enero de este año, los robos subieron 3.4 por ciento en comparación con los doce meses previos, pasando de 61 mil 245 a 63 mil 303 unidades sustraídas. **Exc.8**



DERRAPA Y FALLECE. Un motociclista falleció luego de derrapar, presuntamente, por la grava suelta en el reencarpetamiento de un bache sobre la Calzada Ignacio Zaragoza, en la colonia Tepalcates, alcaldía Iztapalapa. **Ref.4**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

CAE EL DIEGUITO EN LA ALCALDÍA IZTAPALAPA. Diego Enrique García Martínez, alias Dieguito, líder del grupo delictivo Los Tanzanios, fue detenido por autoridades capitalinas en cateos realizados en la alcaldía Iztapalapa. El Jefe de la Policía capitalina, Pablo Vázquez, dio a conocer esta detención en donde participaron la Fiscalía General de Justicia capitalina, la Secretaría de la Defensa Nacional, Secretaría de Marina y Guardia Nacional, instancias que cumplieron con dos órdenes de cateo en dos inmuebles. **Uni.15, Exc.19-C, Pre.23, Basta 31**

OFRECÍA PLAZAS FALSAS DE LA PDI CDMX EN TIK TOK. Policías de la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana detuvieron a un presunto agente de Investigación Criminal de la Fiscalía General de la República por extorsión y fraude contra aspirantes de la Policía de Investigación. Se trata de Benjamín "N", quien presuntamente forma parte de un grupo de extorsionadores y defraudadores contra personas que buscan pertenecer a la PDI. **Pre.13, Gráfico 9**

AGARRA FGJ BANQUETAS COMO ESTACIONAMIENTO. El "búnker" de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, ubicado en la calle Digna Ochoa y Plácido, en la colonia Doctores de la alcaldía Cuauhtémoc, ha acumulado diversas denuncias por parte de los ciudadanos. El motivo, es que funcionarios del lugar toman como estacionamiento no sólo los espacios aledaños al edificio, sino directamente las banquetas del predio. **Basta 11**

APELAN SENTENCIA POR CASO RÉBSAMEN. El Director responsable de Obra del Colegio Rébsamen, Francisco Arturo Pérez, fue sentenciado a 10 años y seis meses de prisión por homicidio culposo, tras el colapso del colegio durante el sismo del 19 de septiembre de 2017 que resultó en la muerte de 26 personas, entre ellas 19 niños. **Basta 29**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE

RECUPERAN 57 HECTÁREAS DE SUELO DE CONSERVACIÓN. La lucha por proteger los espacios naturales de la Ciudad de México tuvo un nuevo avance este jueves 20 de febrero. En un amplio operativo encabezado por la Sedema, junto con diversas dependencias de seguridad y derechos humanos, se recuperaron 26 hectáreas de suelo de conservación en la zona cerril de Santa María Nativitas y Santa Cruz Acapulca, en la alcaldía Xochimilco. **Pre, 3, Met.**



IMPULSAN REGRESO DE PLANTAS NATIVAS. El Instituto de Biología de la UNAM encontró, que, para 1993, 50 por ciento del arbolado de CU era de especies exóticas y 50 por ciento nativas. Mientras que a nivel CDMX, las exóticas representaban el 7° o hasta el 80 por ciento. Con este escenario, decidió implementar un proyecto para rescatar plantas nativas pro lo que desde 1996 las reproduce y actualmente las comercializa para todo el público. **Sol, 20, Met.**

ACABAN CONSTRUCCIONES CON MIL 600 ÁRBOLES. Para exigir a la nueva administración de la Sedema un alto a las autorizaciones de tala de árboles para facilitar proyectos inmobiliarios, organizaciones de pueblos originarios dieron a conocer que durante los cinco últimos años la ciudad ha perdido más de mil 600 árboles, entre los que se encuentran cientos de ejemplares considerados de protección especial por la ley. **Bas, 14, CDMX.**

EL AJOLOTE Y SU FUROR. Pese a estar catalogado como una especie en riesgo, el ajolote, anfibio endémico de la cuenca de México, se ha vuelto un fenómeno mundial, que tiene apariciones tanto en murales y prendas de ropa como en videojuegos. Pese a esta popularidad esta especie se encuentra en peligro crítico de desaparecer debido a la contaminación y desaparición de su medio natural y la nula protección. **Ref, 1-3.**

TIRAN EDIFICACIONES ILEGALES. La Sedema recuperó 26 hectáreas de suelo de conservación que habían sido ocupadas ilegalmente con 64 construcciones, en Xochimilco. **Exc, 19, C.**

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

SEÑALAN FALTA DE DATOS SOBRE HECHOS VIALES. Ciclistas y activistas coincidieron en cuanto a la falta de datos actualizados sobre hechos de tránsito en la CDMX, pues a la fecha, señalaron, se desconoce cuáles son los resultados de las acciones en materia de movilidad y los incidentes continúan registrándose. **Uni, 13, Met. Grá, 3.**

PARA SALIR A RODAR. Recuerda que mañana tiene lugar el Ciclotón, con una ruta de 62.5 kilómetros. Contará con 14 estaciones de servicio, que se ubicarán en vialidades como Calzada de Guadalupe, Paseo de la Reforma y Río Churubusco. **Ref, 1, Cd.**

2024, AÑO NEGRO PARA CICLISTAS EN LA CDMX. El 2024 ha sido uno de los años más letales para los ciclistas en la CDMX, con un estimado de entre 35 y 40 personas fallecidas mientras usaban la bicicleta, señaló Patricia Urriza, secretaria de la Comisión de Movilidad del Congreso capitalino. **Bas, 12, CDMX.**



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
CIUDADANA
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS

DESTINAN 40 MDP PARA MANTENIMIENTO DE LA ALAMEDA CENTRAL. En los últimos 3 años, el gobierno de la CDMX invirtió más de 40 millones de pesos en el cuidado de la imagen urbana de la Alameda Central. Tan solo este año, invirtió un millón 899 mil 643 pesos durante el periodo del 1 de enero al 15 de febrero de 2025. **Uni, 13, Met. Grá, 2.**

ILUMINAN EL ZÓCALO. En el marco del Día Internacional de la Lengua Materna, el gobierno capitalino iluminó de azul los edificios del Zócalo. Esta conmemoración fue aprobada en la conferencia General de la Unesco de 1999 y la primera vez que se celebró fue en 2000. **Ref, 6, Cd.**

SECRETARÍA DE VIVIENDA

NUEVAS TENDENCIAS DE RENTA EN LA CDMX. Una de las grandes tendencias de vivienda en la CDMX es la búsqueda de espacios que además de estar bien ubicados en zonas de actividad económica y de esparcimiento, también ofrezcan experiencias a sus habitantes. **Pre, 7, M.**

ALERTAN POR OPERACIÓN IRREGULAR DE RESTAURANTE. Lo sellos de clausura que habían sido impuestos a un restaurante ubicado en la zona centro de Coyoacán fueron retirados de forma ilegal, por lo que vecinos exigieron al Gobierno de la CDMX la reposición de la sanción. **Ref, 2, Cd.**

SECRETARÍA DE PUEBLOS Y BARRIOS ORIGINARIOS Y COMUNIDADES INDÍGENAS RESIDENTES

EN CORTO. CREAN CONSEJO PARA PUEBLOS ORIGINARIOS. El Gobierno capitalino hizo oficial la creación del Consejo Consultivo y de Gobierno de los Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas Residentes en la CDMX, que tendrá entre sus atribuciones el diseño y participación de consultas indígenas y elaboración de políticas públicas en beneficio de estas comunidades. **Uni, 14, Met.**

EN ÁL 40% DE LENGUAS INDÍGENAS, EN “RIESGO DE SILENCIAMIENTO”. En el día Internacional de la Lengua Materna, el Fondo para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas de América Latina y el Caribe y el Instituto Iberoamericano de Lenguas Indígenas llamaron a preservar y revitalizar el habla de los pueblos originarios, así como a su desarrollo y promoción, especialmente aquellos en “peligro de silenciamiento”, porque “las lenguas son el alma de nuestros pueblos”. En la CDMX se hablan 52 de las 62 lenguas indígenas reconocidas y hay 125 mil 153 hablantes. **Jor, 9. Jor, 9. Ref, 6, Cd. Bas, 14, CDMX.**



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
CIUDADANA
DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA
DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO

TRADUCEN CAMPAÑAS A LENGUAS INDÍGENAS. El gobierno mexicano tradujo a 11 lenguas indígenas la campaña contra el consumo del Fentanilo, aunque dejó fuera al náhuatl, la más hablada. **Met, 9, Cd.**

PROGRESO CON JUSTICIA

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN, CIENCIA, TECNOLOGÍA E INNOVACIÓN

DESTINAN A LOS PILARES MÁS DE MIL MILLONES. Este año para fortalecer las actividades dentro de Pilares, se destinaron 1086 millones para las actividades de las Ciberescuelas. A pesar del incremento de recursos los maestros siguen laborando como prestadores de servicios. **Bas, 8, CDMX.**

SECRETARÍA DE SALUD

MUERTES Y CASOS POSITIVOS POR INFLUENZA VAN A LA BAJA en la CDMX con respecto a los dos últimos años, de acuerdo con datos de la Sedesa. **Uni, 14, Met.**

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO

PREVÉN DERRAMA DE MIL 697 MDP EN CUARESMA. La Sedeco informó que, durante la temporada de Cuaresma 2025, que se celebrará del 5 de marzo al 17 de abril, se generará una derrama económica aproximada de mil 697 mdp en la CDMX. Esta cifra representa un incremento del 5.9% respecto al año pasado, equivalente a 95 millones de pesos. **Pre, 1-6, Met. Ref, 1, C.**

ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS

EL CABALLITO. FUNCIONARIO EXTORSIONADOR EN LA MAGDALENA MIXHUCA. Sí en algo ha hecho esfuerzos el Gobierno capitalino es en combatir el delito de extorsión y tal parece que se quieren sumar las alcaldías. Platican que ayer se dio a conocer la detención de un empleado de la Ciudad Deportiva Magdalena Mixhuca por un presunto acto de corrupción; al parecer exigía dinero y amedrentaba a comerciantes del lugar para realizar sus actividades. Nos aseguran que la alcaldesa de Iztacalco, la morenista Lourdes Paz, dio instrucciones para dar seguimiento a este tipo de casos. **Uni, 14, Met.**



VEN DESASEO JURÍDICO POR REPORTE CATASTRAL. Aunque las reglas generales buscaron darle un carácter voluntario a la declaración catastral que promovió el Gobierno capitalino, la redacción del Artículo 132 del Código Fiscal. Así lo consideraron especialistas, quienes hacen notar que este tipo de contradicciones reflejan el desaseo jurídico. **Ref, 1, Cd.**

CONSEJERÍA JURÍDICA

EXHIBICIONISMO Y ACOSO, UNA DELGADA LÍNEA. En los últimos cinco años 701 personas han sido llevadas ante el juzgado cívico de la CDMX por exhibir órganos sexuales para molestar o agredir a personas. Para la Dirección de Justicia Cívica este tipo de faltas, consideradas en el artículo 26 de la Ley de Cultura Cívica, funcionan como alertas tempranas que ayudan a evitar que se transformen en delitos. **Sol, 16, Met.**

ALCALDÍAS

DESALOJAN PORTAL SAN ÁNGEL. Más de mil personas, entre trabajadores y visitantes de la plaza comercial Portal San Ángel, en la alcaldía ÁO, fueron desalojadas debido a una posible fuga de gas. Ayer por la tarde, personal de emergencia arribó al inmueble, ubicado en avenida Revolución y calle Cándor, donde detectaron que el olor emanaba del área de panadería de una tienda. **Exc, 18, C.**

REFUERZAN LIMPIEZA DE BARRANCAS EN CUAJIMALPA ANTE TEMPORADA DE LLUVIA. La alcaldía Cuajimalpa inició labores de limpieza y saneamiento en las barrancas como medida de prevención ante la llegada anticipada de las lluvias en la CDMX. “Es necesario prevenir afectaciones, además de impulsar una agenda para recuperar espacios verdes que han sido minimizados durante años y que jamás recibieron la atención debida a pesar de ser un reclamo legítimo de las familias que viven cerca de las barrancas”. **Pre, 1.**

REBASA A CUAJIMALPA EL PASO DE PEREGRINOS. Como cada año, arribaron miles de peregrinos a la alcaldía Cuajimalpa de Morelos, ahora gobernado por Carlos Orvañanos, pero esta demarcación se vio rebasada para mitigar el congestionamiento en las calles, a pesar de que el edil desde que entró en funciones, han puesto en marcha más de un programa para mejorar vialidad. **Bas, 1-11, CDMX.**

HAY PROSTITUCIÓN EN LA GLORIETA DE LOS INSURGENTES. La glorieta de Insurgentes es un punto de afluencia vital para el centro de la ciudad. Está conectado con el STC y el Metrobús, por lo que miles de personas transitan por este sitio cada día. Por lo tanto se ha convertido en un punto de trabajo sexual a pesar de estar frente a oficinas de la SSC y de autoridades de la alcaldía Cuauhtémoc. **Bas, 11, CDMX.**



DETIENEN POR EXTORSIÓN A FUNCIONARIO DE LA CIUDAD DEPORTIVA. El Comité por la Defensa y Recuperación de la Ciudad Deportiva Magdalena Mixhuca informó que ayer en la madrugada fue detenido en flagrancia por el delito de extorsión el jefe de la Unidad Departamental de Control de Accesos, adscrito a la dirección del centro, que dependen directamente de la oficina de la alcaldía. **Jor, 24, C. Bas, 10, CDMX.**

ABANDONA ALEIDA A PROTECCIÓN CIVIL. La actual administración de la alcaldía Iztapalapa que encabeza Aleida Alavez, nombra al personal de la Dirección Ejecutiva de Protección Civil como Ángeles Guindas debido a los riesgos que conllevan sus labores, pero estos trabajadores han revelado que los mantienen en malas condiciones laborales al punto de que a varios les adeudan los pagos de hasta dos meses de sueldos. **Bas, 1-8.**

ALERTA ALAVEZ SOBRE LA DISMINUCIÓN DEL SUMINISTRO DE AGUA EN IZTAPALAPA. La alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavez, advirtió de una disminución en el abastecimiento del tanque Cerro de la Estrella que suministra agua alrededor de 60 por ciento de los habitantes de la demarcación, así como de los tres principales pozos, lo que podría complicar la atención de la demanda en los próximos meses. **Jor, 25, C.**

SE ADUEÑAN DE LAS CALLES CON PÉRGOLAS. El permiso para colocar pérgolas, macetas y demás enceres por parte de los restaurantes afirma que un local puede disponer del 25% de su mobiliario sobre las banquetas, siempre y cuando se haya realizado una solicitud previa ante el gobierno. Sin embargo muchos restaurantes han excedido la norma e instalan prácticamente nuevos pisos sobre las banquetas. **Bas, 8, CDMX.**

OBRAS MAL HECHAS POR LA ALCALDÍA SECAN ZANJAS Y CANALES DE XOCHIMILCO. Canales y zanjás secas, así como grietas que alcanzan medio metro de profundidad, son parte del panorama que desde hace casi un año se observa en los parajes Duraznotitla y Oxtitlingo Alto, conocido como Acuario, en la zona chinampera del pueblo de San Gregorio Atlapulco, en Xochimilco, y que padecen los habitantes sin que las autoridades de la alcaldía resuelvan el desabasto de agua que provocaron al dejar "obras inconclusas y mal realizadas". **Jor, 24, C. Ref, 1, Cd. Met, 8, Cd.**

SUBEN DESAPARICIONES EN ALCALDÍA XOCHIMILCO. Las estadísticas de Registro nacional de personas desaparecidas y no localizadas de la Comisión Nacional de Búsqueda, indica que en los últimos años han incrementado los casos de desapariciones en la alcaldía Xochimilco. Tan solo en los incidentes del último año, aún no se da a conocer el paradero de decenas de personas. **Bas, 1-10, CDMX.**

RECUPERAN HECTÁREAS OCUPADAS ILEGALMENTE. En una acción rápida para recuperar 26 hectáreas de suelo de conservación que habían sido ocupadas ilegalmente con 64 construcciones provisionales, la alcaldía Xochimilco, en coordinación Sedema y otras instituciones de seguridad y derechos humanos, realizó un operativo en la zona cerril de Santa María Nativitas y Santa Cruz Acalpixca. **Bas, 12, CDMX.**



CHINAMPEROS ACUSAN ABANDONO DE CANALES. A casi un año de que chinamperos del pueblo de San Gregorio Atlapulco en Xochimilco interpusieron un amparo, las autoridades de la Ciudad de México siguen sin cumplir con la dotación de agua a los canales que presentan escasez. En julio pasado, Víctor Octavio Luna Escobedo, juez décimo cuarto de Distrito en Materia Administrativa en la Ciudad de México, concedió una suspensión provisional y dictó medidas inmediatas para que el gobierno capitalino entregara el líquido. **Sol 22**

INTENSIFICA GN VIGILANCIA CONTRA LA TALA CLANDESTINA. La Guardia Nacional informó sobre la intensificación de sus esfuerzos para combatir la tala clandestina en el poblado de San Miguel Topilejo, en la alcaldía de Tlalpan. A fin de proteger los recursos naturales y mantener el orden público, se han establecido patrullajes, regulares en colaboración con autoridades de los tres órdenes de gobierno. **Basta 9**

ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES

INSTITUTO DE VERIFICACIÓN ADMINISTRATIVA

APLICAN SUSPENSIONES. El Instituto de Verificación Administrativa y la Secretaría de Gobierno suspendió 18 establecimientos irregulares en las alcaldías Álvaro Obregón y Tláhuac. **Ref.1-Cd**

BUSCAN GOBIERNO Y DIPUTADOS DE MORENA QUE NINGÚN MIGRANTE EN TRÁNSITO VIVIA EN LAS CALLES. El grupo parlamentario de Morena en el Congreso local acordó con el titular de la Coordinación de Atención a la Movilidad Humana del Gobierno de la Ciudad de México, Temístocles Villanueva Ramos, mantener una mesa de trabajo para atender las modificaciones que sean necesarias a la Ley de Transculturalidad, a fin de facilitar la implementación de las medidas anunciadas por la mandataria capitalina, Clara Brugada Molina, para atender a la población migrante. **Jor.25**

INSTITUTO ELECTORAL DE LA CDMX

ACUERDAN IMPRESIÓN DE BOLETAS DE ELECCIÓN DE PJ. Talleres Gráficos de México imprimirá 24 millones 345 mil boletas para la elección judicial en la capital del país. Durante la firma del convenio entre el Instituto Electoral de la Ciudad de México y Talleres Gráficos de México para el proceso electoral Extraordinario 2024-2025 y Consulta de Presupuesto Participativo 2025 se expusieron las cifras y características de la documentación que se imprimirá para este proceso. **Uni.14, Jor.26, Ref.1-Cd, Ref.1Cd, Exc.18, Sol 21**



IMPRIMIRÁN 2 MILLONES DE BOLETAS. El Instituto Electoral de la CDMX imprimirá 2 millones 100 mil boletas para la Consulta de Presupuesto Participativo 2025, que servirá para elegir los proyectos que mejorarán las colonias de la capital y que tendrá lugar en agosto próximo. **Sol 21**

CONGRESO DE LA CIUDAD DE MÉXICO

PUGNAN POR ACTUALIZAR LEY DE COORDINACIÓN METROPOLITANA. Es preciso un replanteamiento de la norma en materia de desarrollo metropolitano para garantizar que se cuente con un marco jurídico acorde a las condiciones actuales de la megalópolis. Dentro de ese marco, debe entenderse que las políticas públicas van más allá de los colores partidistas y de las preferencias políticas. **Pre.4**

SOLICITAN DESDE CONGRESO CDMX DIFUNDIR CARNAVALES DE LAS ALCALDÍAS. En el Congreso de la Ciudad de México surgió la solicitud a las personas titulares de las 16 alcaldías a difundir sus carnavales, a manera de promover el turismo en la metrópoli y el que los habitantes accedan a eventos con arraigo cultural, social y religioso. **Pre.8**

EXIGEN PRISIÓN DE 6 A 11 AÑOS A DEFRAUDADORES INMOBILIARIOS. Con el objetivo de combatir frontalmente los fraudes inmobiliarios, delito contra el derecho de adquirir una vivienda digna, en el Congreso de la Ciudad de México es objeto de análisis la iniciativa dirigida a agravar este ilícito con una reforma al Código Penal local, que castigue a los infractores con sanciones de hasta 11 años de prisión. **Pre.7**

INSTALA MC COMITÉ DE ASUNTOS INDÍGENAS. Movimiento Ciudadano en la Ciudad de México llevó a cabo la instalación del Comité Estatal de Asuntos Indígenas, Pueblos y Barrios Originarios, Comunidades Afrodescendientes y Mexicanidad, con el objetivo de atender las demandas de estas poblaciones. **Ref.6-Cd**

---000---